

# RAPPORT ANNUEL D'ACTIVITÉS

**2022-2023**



**FONDATION**  
CÉGEP ÉDOUARD-MONTPETIT  
ÉCOLE NATIONALE D'AÉROTECHNIQUE

# Une année de grandes réalisations, un avenir rempli de promesses : Merci d'être là !

À vous tous et toutes, philanthropes et partenaires tous azimuts de la Fondation du cégep Édouard-Montpetit et de l'École nationale d'aérotechnique (ÉNA) : un immense merci !

Votre enthousiasme renouvelé à soutenir nos ambitions nous motive à repousser chaque jour nos limites pour la grande communauté du Cégep et de l'ÉNA.

Votre contribution, de longue date ou récente, a eu un impact significatif au cours de l'année 2022-2023.

D'une part, vous avez continué d'offrir une aide financière cruciale aux jeunes, particulièrement touchés par l'augmentation du coût de la vie. En les soutenant dans leurs divers besoins de base en alimentation, en logement ou en acquisition de matériel scolaire, vous avez allégé leur fardeau et ouvert un espace indispensable à leur réussite scolaire.

Plus largement, votre générosité s'est exprimée dans une multitude de projets et réalisations qui font notre fierté. Grâce à vous, nous signons une année record au chapitre des événements-bénéfice, preuve de votre engagement plus que jamais solidaire. C'est aussi avec enthousiasme que nous donnons son envol au Fonds des arts et de la culture Famille Le Blanc, lequel permettra à la population étudiante de s'épanouir à travers des projets culturels et artistiques novateurs.

Ces prochaines pages témoignent de la vitalité engendrée par toutes vos mains tendues vers nous. Elles sont aussi l'expression de notre plus sincère reconnaissance. Nous espérons qu'elle se rende jusqu'à vous dans toute sa force et sa justesse.

Sous votre impulsion, le travail se poursuit. Plus que jamais déterminée, notre équipe est prête à répondre aux besoins futurs d'un cégep en pleine transformation. Les prochains mois et années seront fertiles en promesses avec vous à nos côtés.

## Avec toute notre gratitude



*Geneviève Déry*

**Geneviève Déry**  
Directrice générale



*William Lapointe*

**William Lapointe**  
Président du conseil  
d'administration

# Donner des bourses, donner des ailes

Accorder des bourses à nos étudiants et étudiantes va bien au-delà de la reconnaissance de leurs résultats scolaires. C'est une célébration de leur persévérance et de leur engagement, ainsi qu'une reconnaissance de leur courage face aux sacrifices consentis. Grâce à votre générosité, nous avons attribué un total de 128 250 \$ en bourses cette année, semant ainsi la confiance sur leur chemin vers la réussite. Merci pour votre précieux soutien !

## Gala des bourses de l'excellence

Pas moins de 62 étudiantes et étudiants ont été récompensés d'une bourse le 6 décembre 2022, à l'occasion du Gala des bourses de l'excellence de la Fondation. Une reconnaissance hautement méritée pour ces jeunes qui ont démontré un niveau de persévérance et d'engagement des plus inspirants.

Cette 36<sup>e</sup> édition, c'est :

- Un total de 40 750 \$ remis en bourses grâce à la mobilisation de précieux donateurs, donatrices et partenaires ;
- 50 boursières et boursiers récompensés pour l'excellence de leurs résultats académiques ;
- 12 étudiantes et étudiants récompensés d'une bourse Odyssee, laquelle souligne l'expérience acquise par l'entremise d'activités étudiantes et d'engagement communautaire.

Bravo à tous les récipiendaires, et merci à vous tous et toutes de rendre une telle célébration possible !

## Gala des bourses de la persévérance scolaire

Déployé dans le cadre des Journées de la persévérance scolaire en février 2023, le Gala des bourses de la persévérance scolaire Desjardins a salué les efforts de jeunes dont le travail a été particulièrement soutenu dans la dernière année.

Grâce à vous :

- 48 bourses ont été octroyées aux jeunes ayant fait preuve d'efforts manifestes dans la poursuite et la réussite de leur parcours scolaire ;
- 29 d'entre eux ont chacun touché une bourse de 750 \$ grâce à la générosité de Desjardins, partenaire principal de l'événement ;
- Plus de 32 000 \$ ont été redistribués en « bravos » : merci !



## 7<sup>e</sup> Défi Summum

La compétition était forte à l'occasion du 7<sup>e</sup> Défi Summum, où pas moins de 39 futurs techniciens et techniciennes dentaires ont tenté de se démarquer dans la conception d'une prothèse dentaire. Ni plus ni moins, le summum de la qualité était attendu par le jury!

L'événement, en quelques points saillants :

- Six des 39 concurrents et concurrentes se sont partagé 5 000 \$ en bourses, une généreuse somme remise par le Laboratoire dentaire Summum ;
- Organisé à l'occasion des Portes ouvertes du cégep Édouard-Montpetit, de futurs étudiants et étudiantes ont pu observer les concurrents et concurrentes à l'œuvre en plein cœur des labos ultramodernes et exclusifs du Cégep ;
- Plus de 50 % des étudiants et étudiantes du programme ont pris part à l'événement, symbole d'un véritable engagement de la relève de ce secteur technique en forte demande.

## Gala du mérite ÉNA

La générosité de l'industrie aérospatiale a fracassé des records, en permettant la remise de 50 500 \$ en bourses à des étudiants et étudiantes de l'École nationale d'aérotechnique (ÉNA). Du fond du cœur, merci de les soutenir !

Cette 29<sup>e</sup> édition du Gala Mérite ÉNA, c'est aussi :

- 60 bourses remises à autant d'étudiants et étudiantes de l'ÉNA ;
- 160 personnes rassemblées pour célébrer ;
- Une occasion en or de créer des ponts entre la relève de l'aérospatiale et des leaders de l'industrie, grâce à qui une telle reconnaissance annuelle est possible.



## Fonds Roger-Demers

Grâce à l'appui de la Fondation Roger-Demers, la Fondation a mis en place un fond de 10 000 \$ pour soutenir la persévérance scolaire de la communauté étudiante de l'ÉNA.

La moitié de cette somme a permis à des étudiants et des étudiantes en difficulté financière de faire l'acquisition d'un ordinateur portable, maintenant obligatoire dans le programme Techniques de maintenance d'aéronefs. La balance a été remise à des étudiants et des étudiantes originaires de régions éloignées afin de leur permettre de s'installer sans tracas à proximité de l'ÉNA, pour favoriser leur intégration et leur réussite.

**Un don qui ne passe pas inaperçu !**

## Fonds des arts et de la culture Famille Le Blanc

Favoriser l'accès aux arts et encourager le développement de la culture sous toutes ses formes au sein de la vie étudiante du Cégep et de l'ÉNA : voilà l'objectif du tout nouveau Fonds des arts et de la culture.

Créé grâce à la générosité exemplaire de la famille Le Blanc, qui a accepté de soutenir l'initiative à hauteur de 45 000 \$ sur trois ans, ce fonds soutiendra des projets à vocation culturelle novateurs et rassembleurs. Il permettra à notre communauté étudiante de découvrir le pouvoir de l'art pour se connaître eux-mêmes, pour se connecter, et pour évoluer.

**Du fond du coeur, merci à la famille Le Blanc !**



# Avec vous, alléger le fardeau financier des jeunes

Soutenir le parcours scolaire de la relève, c'est aussi lui offrir une aide financière précieuse au quotidien, et vous avez été présent pour y voir. Alors que l'inflation frappe plus que jamais la communauté étudiante, votre impact est indéniable. Grâce à vous, le stress relié aux dépenses en logement, en alimentation et en matériel scolaire pèse moins lourd, pour le plus grand bénéfice de leur réussite.

**Merci de leur offrir ce répit !**

« Il n'est jamais facile d'exceller dans ses études lorsqu'il faut se préoccuper de payer son loyer ou son prochain repas. Vivant seul et sans aide financière de ma famille, la Fondation m'a permis un répit dans un moment de grande difficulté financière. Votre générosité représente énormément pour moi. Chaque don est important. »

## ÉTUDIANT DE TROISIÈME ANNÉE

École nationale d'aérotechnique



## Bons alimentaires et repas solidaires

Les données sont indiscutables : un nombre croissant d'étudiantes et d'étudiants se trouve confronté à des difficultés financières de plus en plus pressantes. Afin d'alléger ce fardeau, 6 000 \$ en bons alimentaires ont été distribués, permettant ainsi à ceux et celles qui en avaient besoin de subvenir à leurs besoins alimentaires. Cette assistance a pour objectif de libérer leur esprit des préoccupations financières afin qu'ils puissent se concentrer pleinement sur la réussite de leurs études.

Dans la même optique, le projet Repas solidaires a bénéficié à 78 étudiantes et étudiants lors de la période officielle d'examen, en leur garantissant un repas à la cafétéria. L'initiative vise à assurer que personne ne se présente à un examen l'estomac vide, favorisant ainsi des conditions optimales pour la réussite scolaire.

# Votre engouement élève l'excellence des événements-bénéfice

Grâce à votre mobilisation plus qu'enthousiaste, les événements-bénéfice de la Fondation du cégep Édouard-Montpetit ont connu des résultats historiques, en 2022-2023. Avec vous, pas moins de 479 534 \$ ont été amassés en soutien à différentes initiatives de la Fondation.

**Merci d'avoir été si nombreux au rendez-vous !**

« J'ai une demande à vous faire : promettez-moi de ne jamais sous-estimer l'impact de vos dons ! Ceux-ci ont transformé ma vie, mais je ne suis pas la seule ! Votre générosité nous inspire, mes collègues et moi, à repousser toujours plus loin nos limites et à réaliser nos aspirations. »

## **YEKTA SHABINI**

Étudiante de deuxième année au DEC-BAC en génie aérospatial et présidente de l'Association des filles engagées de l'ÉNA



## **5<sup>e</sup> Soirée de l'entrepreneuriat**

Plus de 60 000 \$ ont été amassés en soutien à la relève entrepreneuriale étudiante lors de la 5<sup>e</sup> Soirée de l'entrepreneuriat.

Il faut dire que l'événement avait de quoi attirer l'attention : Andrew Molson et Helen Antoniou venaient y partager leur parcours professionnel et leur vision quant à l'avenir de l'entrepreneuriat. De nombreuses autres personnalités des affaires et des entrepreneurs de la Rive-Sud étaient aussi de la partie pour réseauter avec quelques 400 jeunes présents.

Les sommes amassées soutiendront le développement de l'entrepreneuriat au Cégep et à l'ÉNA. De quoi inspirer, à coup sûr, bien des nouvelles idées !

## **Campagne annuelle de solidarité**

« Faites partie de la chaîne ! »

Lancé le 15 novembre à l'occasion de la Journée nationale de la philanthropie, l'appel à notre campagne annuelle de solidarité n'est pas resté sans écho ! En effet, la générosité du personnel et des personnes retraitées du Cégep a permis de recueillir un montant de 13 692 \$.

Une somme importante qui promet de soutenir la persévérance scolaire et les besoins de première nécessité d'étudiants et d'étudiantes en situation financière précaire.

**En leurs noms, 13 962 fois « merci » !**

## La main à la pâte à l'Atelier E

40 élèves du primaire ont profité de moments bien sucrés à l'Atelier E (anciennement l'Arrière-boutique d'Édouard). En compagnie de vingt membres du personnel de la RBC venus offrir du temps, les enfants ont eu la chance de concevoir biscuits et cartes de souhaits.

Pour permettre ce moment riche en échange, RBC Rive-Sud de Montréal a remis l'équivalent d'une soixantaine d'heures de bénévolat. Ce généreux geste s'ajoute aux 15 000 \$ versés annuellement depuis cinq ans par la Fondation RBC, qui est aussi le principal partenaire financier de l'Atelier E.

Les fonds recueillis seront versés en soutien à l'Atelier E, un projet intergénérationnel. Sa mission est d'accroître la réussite, de réduire les inégalités sociales et de prévenir le décrochage scolaire chez les enfants de 9 à 12 ans. Cela se fait grâce à des activités éducatives gratuites en compagnie d'adultes et de membres de la communauté étudiante du Cégep et de l'ÉNA qui ont le potentiel d'influencer positivement leur parcours.

Merci à notre précieux partenaire de permettre la pérennité d'une initiative aussi porteuse !

## Défi entrepreneurial : propulsez votre avenir !

Huit équipes se sont partagé près de 10 000 \$ en bourses à l'occasion du *Défi entrepreneurial : propulsez votre avenir*.

Pour toucher ce prix, les concurrents et concurrentes devaient soumettre différents projets novateurs à trois mentors. À la manière de la populaire émission *Dans l'œil du dragon*, ces derniers devaient ensuite sélectionner les projets ayant le meilleur potentiel de développement entrepreneurial.

Les bourses octroyées aux jeunes gagnants et gagnantes existent grâce à la générosité inestimable de la Fondation Famille Le Blanc. Par l'entremise d'un fonds dédié à l'entrepreneuriat, ce précieux donateur s'engage à propulser le talent des jeunes du Cégep et de l'ÉNA.

Merci de vous tenir derrière eux et elles !



## Loto-Lynx

Accomplissement scolaire et sportif vont de pair pour beaucoup d'étudiants et étudiantes du Cégep. Ensemble, ils sont quelque 320 à s'engager dans l'une ou l'autre des 22 équipes Lynx d'Édouard.

Avec eux et elles, la Fondation était fière de tenir son annuelle Loto-Lynx. Au total, 613 billets de tirage ont été vendus par nos jeunes athlètes, et des prix aussi variés qu'alléchants ont été remportés par 15 gagnants et gagnantes. Une implication hors du commun qui a permis de recueillir 12 260 \$ en appui au développement des équipes sportives du Cégep.

Un immense merci à nos étudiants et étudiantes-athlètes ainsi qu'à nos précieux partenaires, dont l'engagement est essentiel à la réussite d'une telle campagne !

## 17<sup>e</sup> édition de la soirée Vins de prestige

L'enthousiasme était palpable lors de la 17<sup>e</sup> édition de la soirée Vins de prestige. Coprésidée par Marie-Christine Cloutier (CAE), Benoît Hudon (DRAKKAR Aéronautique & Transport terrestre), Robert Dewar (Airbus Canada) et Martin Tessier (Bombardier), la soirée a permis de fracasser un record de collecte de fonds. En effet, grâce à l'engouement de partenaires philanthropiques et leaders de l'industrie aérospatiale, pas moins de 390 000 \$ ont été récoltés, faisant passer le total amassé par cet événement à plus de 3 M\$ depuis sa création.

Destinées à l'École nationale d'aérotechnique et sa communauté étudiante, les sommes amassées soutiendront la réussite et la persévérance scolaire, les activités de promotion et de recrutement, les groupes étudiants et l'achat de matériel de pointe.

Un immense merci à tous ceux et celles qui y ont contribué : vous savoir derrière le développement de l'industrie est une profonde source de motivation pour la relève de ce secteur névralgique de l'économie québécoise.



# Chers donateurs, chères donatrices : merci !

## 1 000 \$ et plus

AAR Aircraft Services-Trois Rivières ULC  
Abipa international  
Airbus Atlantic  
Alia Conseil  
Alithya Canada  
AMEC Corporation  
Association des femmes diplômées des universités (AFDU) - Montérégie  
Avianor  
Biron Groupe Santé  
Blain, Joyal, Charbonneau  
CanRep  
Cascades  
Centre technologique en aérospatiale (CTA)  
Dalles & Co  
Dentons  
Députée de Marie-Victorin  
EgR  
Expleo Canada  
Fondation Servicas  
Fonds de solidarité FTQ  
GPL Assurance  
Groupe Robert  
HUB International  
Hypertechnologies Ciara  
IAM Canada  
Innotech-Execaire Aviation Group  
Johnson & Johnson  
Laboratoire dentaire Lafond Desjardins  
Laboratoire dentaire Morisset  
Latecoere Interconnection Systems  
Les magasins JL Taylor  
Les Marchés Louise Ménard  
Lin Jutras  
Lunetterie New Look  
MACH  
Marcel Ostiguy  
Marché Emily et Philip Desmarais  
Mecachromé Canada  
Croix Bleue Médavie  
Merkur  
Nétur  
NSE Automatech  
Opto-Réseau  
Ordre des opticiens d'ordonnances du Québec  
Pierre-Jacques Lefavre  
Premier Aviation Québec  
Senterre Entrepreneur Général  
Serge Brassat  
Services Collectifs et Conseils JFC  
Skytech Communications  
Sonaca Montréal  
Télévision Rive-Sud - TVRS  
Terminal & Cable TC  
Vézina assurances

## 5 000 \$ et plus

3M Canada  
Aéro Emploi  
Aéro Montréal  
Aéroport de Montréal  
Aerotek  
Altitude Aerospace  
Banque Royale - Valeurs Mobilières  
Bernard & Brassard, avocats d'affaires  
CAMAQ  
Catherine Bodmer  
CGI  
Corporate Traveller  
Coupesag  
Demers Beaulne  
École de Technologie Supérieure (ÉTS)  
Ernst & Young  
Fasken Martineau DuMoulin  
Composites VCI  
Groupe DCM  
Héroux Devtek  
IBM Canada  
Laboratoire dentaire Summum  
Le Groupe CIBS  
Micro Logic  
Mitchell Aerospace  
Morrison Air Conditioning  
MSB Ressources globales - Une filiale de Sogclair  
Raymond Chabot Grant Thornton  
Rogers  
Roy services ménagers  
Segula  
Norton Rose Fulbright  
Unifor  
Willis Towers Watson

## 10 000 \$ et plus

Banque Nationale du Canada  
Bell Textron Canada  
CAE  
Coop Édouard-Montpetit  
Employé(e)s et retraité(e)s du cégep Édouard-Montpetit et de l'École nationale d'aérotechnique (ÉNA)  
Fondation RBC  
Management OPS  
Molson Coors  
SELEKKTUS

## 25 000 \$ et plus

AAA Canada  
Airbus  
Bombardier  
Pratt & Whitney Canada  
Fondation Famille Leblanc

## 50 000 \$ et plus

Fondation J. Armand Bombardier  
Desjardins



**MERCI !**



**FONDATION**  
CÉGEP ÉDOUARD-MONTPETIT • ÉNA